

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

Antes precisaba que cada individuo se alquila un coche; ahora no. Al entrar en el teatro, el espectador se preguntará sobre las condiciones en que desea efectuar el regreso, se le entrega con la entrada el correspondiente billete caso de que deese utilizar el nuevo servicio, y ya puede estar sin preocupación respecto al regreso, pues en uno de los últimos entreactos un agente especial de la compañía de autobuses telefonados el número de coches precisos que inmediatamente estarán en condiciones de prestar el servicio á que se les destina.

Y todo por un recargo de 0'25 en el precio de la entrada!

¿Se puede pedir más comodidad?

LUIS GONZÁLEZ DE LUARCA.

Paris 20 Noviembre 1911.

Ayuntamiento

A las seis menos cuarto comienza la sesión bajo la presidencia del Alcalde señor Vinas y asistiendo de los concejales Goñi y Ezeverri, Olaso, Erviti, Aizaz, Arrivillaga, Baleztena, Bescansa, León, Seminario, Urray, Berrio, Jimenez, Eugui, Lipuzoa, Ochoa de Olza y Tercio.

Después de leída el acta de la sesión anterior, hacen uso de la palabra varios señores concejales para pedir al señor Alcalde que se haga cargo de las circunstancias que concurrirán en el desagradable incidente ocurrido en la sesión anterior entre el señor Alcalde y el señor Berrio.

Durante el largo rato abundan algunas concepciones en referencias al citado incidente, considerándolo como producto de un acto de violencia, pero en el que de manera alguna pudo percatarse el señor Berrio de la responsabilidad en que incurrió.

El Sr. Berrio, que ha permanecido ausente del salón, vuelve al ser llamado por el Alcalde, y manifiesta que en efecto ni oyó todo lo que el Alcalde le decía, ni sabía hacerse cargo de lo que él pudo decir.

En último término, el Alcalde, que ha permanecido sin tomar en el debate «dejando decir», manifiesta que aunque pocas o ningunas atenciones debe a la mayoría, y siendo el primero en lamentar ciertos incidentes en que como en el de la sesión anterior existe evidente desobediencia a su autoridad y hasta un posible desacato, no tiene inconveniente en hacer que desaparezca del acta todo lo referente al incidente, retirando apuntes y multas impuestas al Sr. Berrio.

Hechas estas manifestaciones por el señor Vinas, varios concejales se apresuran a expresar su satisfacción y desean hacer uso de la palabra para mostrar su contento, pero el señor Alcalde encarece á todos que no habrán ni una sola palabra que tenga relación con lo ocurrido, por ser su deseo que todo termine satisfactoriamente.

(Varias voces:—Muy bien, muy bien.)

Se aprueba el acta de la sesión anterior y las cuentas y libramientos de la semana.

El orden del día es muy extenso; consta de 31 asuntos, pero como muchos de ellos carecen de interés general, nos limitaremos á dar cuenta de los más salientes tan solo, en obsequio á nuestros lectores á fin de no hacer demasiado larga esta reseña.

—Se dá cuenta del informe suscrito por los maestros de ambos sexos de las escuelas municipales, que se les interesó respecto á la «fiesta del Arbol».

El Alcalde dice que el presupuesto formado para esta fiesta asciende á 1.700 pesetas y que, según consejo del ingeniero de montes esta fiesta debe celebrarse antes de la segunda quincena de Diciembre.

Se acuerda que pase este asunto á informe de la comisión de Gobierno.

—El Prior de la Hermandad de Labradores pide que se desista del proyectado impuesto á los productos agrícolas de este término municipal y su vecindario.

Como ha expirado el plazo concedido para reforma de las tarifas, se acuerda que, al remitirlas á la Diputación se envíe el escrito de referencia.

—Pasa á informe de la comisión de Fomento una moción del concejal señor Temiño proponiendo que se coloquen tres ó cuatro luces más en el puente de la estación.

—Se acuerda admitir solicitudes hasta la sesión próxima para cubrir la plaza de Fiel de la Alhóndiga municipal á virtud de moción presentada por el concejal señor Goñi y Ezeverri.

—Se pone á votación el nombramiento de un auxiliar con destino á las oficinas de Catastro.

Don Aquilino García Dean queda nombrado por 14 votos contra 3, que obtuvo el señor Lopez.

En una segunda votación se acuerda por unanimidad que el designado tenga 1.500 pesetas de sueldo y que se den un mes de auxilio de catastro é investigador de la riqueza.

Se trataron otros asuntos, sin importancia y á las nueve de la noche se suspende la sesión, hasta el jueves á las cinco de la tarde.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Pamplona.—Por lesiones, sin procesado.

Id.—Por robo frustrado y uso de nombre supuesto, contra E. G.

Tafalla.—Contra J. P., por atentado y lesiones.

Sentamientos

Tudela.—Juicio oral ante el Tribunal del Jurado de la causa seguida contra Rafael Canedo y dos más, por robo con homicidio. Acusador privado, señor Romero; defensor, señor Sanz; declararán 67 testigos y dos peritos.

GACETILLAS

En la parroquia de San Nicolás se celebraron ayer por la mañana los funerales en sufragio del alma de la distinguida señora doña María de los Dolores Iruretagoyena, joven y malograda esposa de nuestro querido amigo el ilustrado Procurador de los Tribunales don Eugenio Abadía.

Como era de esperar, el fúnebre acto revistió todos los caracteres de una expresiva manifestación de duelo, en la que tomaron parte muchas personas pertenecientes á todas las clases sociales, entre las cuales la familia de Abadía é Iruretagoyena goza de merecidas simpatías, que se han exteriorizado de

una manera evidente con el triste motivo que aflige á aquella.

Sirvan estas pruebas de consuelo en su pesar al viudo, hermanos y demás familia de la finada señora (q. e. p. d.), á los que reiteramos el testimonio de nuestro afecto y sentimiento.

CORRAL, vende los paraguas á precios baratísimos por fabricarlos en sus talleres.—Constitución, 49.

15-8

Hoy, festividad del Santo Patrono de Pamplona San Saturnino, se celebrará en la parroquia del mismo nombre la solemne función religiosa que anualmente le dedica el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

Al piadoso acto concurrirá la Corporación municipal bajo mazas, con clarines y timbales y también asistirán el Cebildo Catedral y los parroquiales á la procesión del Santo, que recorrerá el trayecto acostumbrado.

El penegrico está á cargo del M. I. Sr. Dignidad de Maestrescuela don Víctor Gurrea.

Como ya dijimos, hoy es fiesta de precepto en Pamplona.

Aciriando y rectificando en parte la gacetiilla que ayer publicamos acerca del incidente registrado ayer en un tranvía cerca de Burlada entre un viajero y un cobrador, mejor informado podemos asegurar que el cobrador á que nos referíamos, que es el número 1; José Martínez, se comportó correctamente con el que nos denunció el hecho, á quien le invitó repetidas veces á que se apeara del tranvía, toda vez que iba en el estribo, único sitio que faltaba por ocupar, y con inminente riesgo de sufrir una caída: pero que en manera alguna le obligara á hacerlo por la violencia.

Como nuestro interés no es otro que el de que el público encuentre siempre todo género de facilidades en la utilización de los servicios públicos, nos mostramos propicios á recoger las quejas que se nos formulan, pero también á rectificarlas, como lo hacemos en la ocasión presente, cuando los hechos cumplidamente aclarados vienen á destruir afirmaciones que carecen de fundamento.

Fábrica de paraguas y taller de composturas, precios sin competencia, Corral.—Constitución, 49.

15-8

Por falta material de espacio no nos ocupamos de la función matinee celebrada ayer en Gayarre.

Solo diremos que en el coliseo había muy distinguido público y que la compañía Comendador-Montenegro interpretó admirablemente la poética producción de los Quintero «El Centenario».

La función de esta noche está dedicada á beneficio de la Beneficencia municipal.

Esto por sí solo es garantía, como patrimonio de los generosos sentimientos del vecindario, de que la sala del Teatro se verá esta noche llena de público.

Ostras verdes Marennes. DENA-ONA. d ml v —10

Ha fallecido en esta capital despus de penosa enfermedad D.ª Joaquina Oteiza, hermana del conocido industrial de esta población D. Roman Oteiza.

Acompañamos á la familia en su pesar.

En el popular semanario ilustrado «Nuevo Mundo» llegado ayer á esta capital, se publica en una página una hermosa fotografía del histórico castillo real de Olite, hecha por los acreditados fotógrafos de esta ciudad señores Roldán é hijo, á propósito del reciente derrumbamiento de la torre llamada de los «Cuatro Vientos» de dicho histórico y artístico monumento y á consecuencia de la denuncia que ante la Academia de San Fernando ha presentado el digno miembro de la misma don Adolfo Casanova.

No obstante ser hoy día festivo, será declarado hábil en la Audiencia para la celebración del juicio oral por Jurados del sensacional proceso por el crimen de Arguedas.

Trátase de organizar en esta capital una nueva sociedad—y van tres—foot-ballista que se denominará «Navarra deportiva» á cuyo efecto se presentará en breve para su aprobación el correspondiente reglamento al gobierno civil.

Una vez que quede constituida, retará á jugar un «match» á cualquier equipo de las otras dos sociedades.

Ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña la distinguida señora doña Mercedes Goizueta, esposa de nuestro estimado amigo don Alberto Felipe Garvalena, ilustrado farmacéutico de esta capital.

Felicítamos á los padres de la recién nacida.

«A. E. G.» La mejor lámpara de filamento metálico.—Ostiz y Compañía.

5

La Diputación foral ha recibido un telegrama del decano de los representantes de Navarra en Cortes, nuestro ilustre paisano y respetable amigo el Marqués del Vadillo, participando haber sido concedida á la Corporación la franquicia postal para el Congreso Vitícola.

En el «Bolentin Oficial», de ayer se publican las relaciones de jueces municipales y sus suplentes, que han de ocupar sus puestos en la próxima renovación, de los cuales ya adelantamos noticia á su debido tiempo.

El Juzgado de Logroño reclama á Julian Eugenio Ullate y Errandonea, para que en el término de diez días comparezca ante el mismo para responder de la causa que se le sigue por el delito de estafa.

Manteguilla «Fraisoro», único establecimiento donde se recibe directamente de la Granja «Fraisoro».

DENA-ONA. d ml v —11

Dice «La Ribera de Navarra», de Tudela:

«Se halla gravemente enfermo de hemorragia nasal el P. Francisco Herrera, S. J.; que presta sus servicios en el Colegio de San Francisco Javier de esta ciudad.

En este mismo Colegio se halla también el P. Enrique Herrera, hermano del enfermo.

Con motivo de la enfermedad del virtuoso Jesuita, llegaron ayer su padre don José y sus hermanos don Juan, médico, y don Angel, actual director del periódico católico «El Debate».

Celebraremos el pronto alivio de los enfermos.

Ultimas novedades

en bufandas para caballero y señora á precios sin competencia. Nuevo surtido en cuellos y puños planchados.

Las más recientes creaciones de la moda en corbatería.

Primera casa en la confección de camisas á medida para caballero. Precio fijo.

Camisería-sucursal de MESTRE y UNZU, Héroes de Estella, 4.

15-13 (x)

El Ayuntamiento de Tudela ha solicitado, por mediación de aquel Obispado, de la Santa Sede, que se considere día festivo y de precepto en aquella ciudad el día de Santa Ana, Patrona de la misma.

Comunican de Fitero que muy en breve comenzarán las obras de ampliación y prolongación de la calle Mayor de dicha villa, que tanto contribuirán al ornato é higienización de la misma.

Dice un colega local:

«En un terreno comunal á la izquierda de la carretera del puente de Miluce á Barañain, se está procediendo á la plantación de árboles.

Se da el caso de que es el único terreno en donde pueden colocarse árboles, porque todos los demás están llenos.»

REUMÁTICOS: Probad «Sisloform» de Larman, médico alemán, curación radical del reuma, articular agudo y nervioso. Farmacias de Marquina, Aguinaga y Negrillos. 25-3 (a)

Ante el Juzgado de Tudela ha sido denunciado un individuo llamado Hermenegildo Gracia, que vivía en el tren sin billete.

Ha sido trasladado á la prisión del Estado de Terragona el preso en la cárcel de esta ciudad Javier Ogasá Saglés.

Ha sido destinado al regimiento de Caballería de Amansa nuestro querido amigo el joven é ilustrado capitán don Miguel Iribarren.

La persona que haya encontrado dos billetes, uno de 100 pesetas y otro de 50, que se le extraviaron á un pobre labrador de Badostein el día 27 del actual y hora de la una de la tarde á las tres, desde casa del señor Dimas, San Lorenzo, 2, á la Estación de «El Iraitel Norte», los entregará en casa de dicho señor Dimas y se gratificará.

2-1

Se halla vacante la plaza de médico titular y particular del partido compuesto de los pueblos de Abarzuza, Erail, Ibricá y varios vecinos de Iruñela y Muru. (Véase el anuncio en tercera plana).

Cine Belloch.—Hoy miércoles, grandes funciones de tarde y noche con el programa siguiente:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El perfume revelador.
- 3.º Poeta á todo trance.
- 4.º La interesante película histórica de 1000 metros en dos partes titulada: El correo de Lyon.
- 5.º Tentonil de visita.

Precios y horas los de costumbre.

Procedente de las existencias para ventas al por mayor y por creación de nuevos tipos y clases para ellas se liquida una importante partida de sábanas y almohadas á precios muy convenientes.

Mestre y Unzu, Mercaderes, 3.—Precio fijo. x 4-2

El Apostolado de la Oración, instalado en la iglesia de Santo Domingo, celebrará pasado mañana los cultos del primer viernes de mes, en esta forma:

A las siete y media de la mañana misa rezada y comunión; á las once misa solemne con el Santísimo expuesto; y á las cinco y media de la tarde el acostumbrado ejercicio con sermón.

El domingo próximo, á las siete y media de la mañana, misa y comunión, terminando con el devoto ejercicio de costumbre.

A. ARBUNIES especialista en enfermedades de GARGANTA, NARIZ y OIDO Consulta de 11 á 1 y de 5 á 7, Paseo de Valenciá, 26, 3.º

m s —10

Chocolates Lazcano Betelu á 1, 1,25, 1,50, 2, 2,50 y 3 pesetas los 400 gramos. Punto único de venta DENA-ONA. d ml v —11

El mejor café

marca *El Gallo* se vende en cajas y paquetes.

Ultramarinos de Eustaquio Ardanaz y Compañía, Zapatería, 39. 10-9 (a)

Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda de Cantabria de once y media á una:

Paso-doble «La casta Susana».—Gilbert.

Fantasia «Los Hugonotes».—Meyerbeer.

Suite «Les Erinies».—Massenet.

Jota final.

Teatro Geyarre.—Funciones para hoy tarde y noche.

A las cuatro de la tarde (sección doble) «Los Hugonotes».

A las seis (triple) «Canción de cuna» y «Los corrales».

A las nueve y media de la noche función entera, extraordinaria y fuera de abono, beneficio íntegro para el capitu-

lo de Beneficencia de nuestra querida ciudad, poniéndose en escena la comedia «Amores y amorfos».

De viajes.—Ha regresado á Iruzzun después de breve estancia en Pamplona nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero de minas don Fermín Marquina.

—Encuétrase en Pamplona nuestro querido amigo don Tomás Martínez, rico propietario de Muruzabal.

—Ha regresado á Yanci nuestro querido amigo el distinguido ingeniero francés Mr. Mourgues.

—Ha marchado á Iruzzun nuestro querido amigo don Pedro Ortiz de Murriel.

—Ha marchado á Santander nuestro querido amigo el canónigo Magistral de aquella Iglesia Catedral don Fernando Guruchari.

—Ha regresado á Yanci nuestro querido amigo don Agustín Arrieta.

—Encuétrase en Villafranca nuestro querido amigo el distinguido literato navarro don Tomás Dominguez Arévalo.

—De Zaragoza ha llegado nuestro querido amigo don Severiano Laconia.

—Ha regresado á esta publicación nuestro querido amigo el ilustrado profesor don Eustaquio Sanchez.

—Encuétrase en Pamplona nuestro querido amigo don Juan José Juanmartina.

—Ha marchado á Zaragoza don Gabriel Balaster.

—Ha llegado de Zaragoza nuestro estimado amigo don Dionisio Herranz, ilustrado abogado aragonés.

—Ha llegado de Carcastillo nuestro querido amigo don Bruno Erdozain.

—Ha marchado á Logroño nuestro querido amigo don Antonio Sanchez.

—Ha marchado á San S. bastian nuestro estimado amigo don Juan Antonio Arrestiti.

—Marchó á Tudela nuestro querido amigo don Esteban Moneo.

—Ha marchado á Barceona nuestro querido amigo don Isidro Lopez.

—Ha marchado á Tafalla nuestro querido amigo el digno ex-senador del Reino don Andrés Arteta y Guñi.

—Ha llegado de Lodosa nuestro querido amigo don César Martínez.

—Ha regresado á Victoria nuestro amigo don Antonio Alastuey.

—Ha llegado nuestro estimado amigo don Esteban Larriya.

—Hoy regresa á Estella, después de haber pasado unos días en esta capital, la bella y gentil señorita Amparo Zabala, hija del ilustrado médico de aquella ciudad.

—Anoche en el rápido regresó de Madrid nuestro querido amigo el culto publicista y Comisario de Guerra don Julio Aitadilli con su bella y elegante hija Juantita.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

De la región

Vizcaya

Bilbao 28 (10 noche.)

El caso Coterrillo

La Diputación ha resuelto favorablemente para los republicanos el caso suscitado ante la Junta del Censo el día de la proclamación de los concejales, sobre incapacidad del concejal electo republicano señor Coterrillo por no llevar en Bilbao el tiempo de residencia que marca la ley.

Con este motivo los republicanos se muestran muy complacidos, y ha desaparecido la zozobra que les dominaba días pasados, pensando en que iban á tener un voto menos dentro del municipio.

A Madrid

Ha marchado á Madrid el diputado á Cortes por Guernica don Juan F. Gandarias.

Regresará la semana próxima.

Antes de marchar ha d jado escrita una carta advirtiéndole que se adhiera al banquete con que se homenajeará el jueves próximo al presidente del Sindicato de Fomento señor García Ogara, para festejar el triunfo de la candidatura de alianza que dicha entidad patrocinaba en las pasadas elecciones municipales.

Nota deportiva

En el Athletic se ha recibido una carta de la famosa sociedad inglesa de football Guy S'Hospital, anunciando que llegarán á Bilbao el día 27 con objeto de jugar el 30 el match de football con el equipo bilbaíno.

Entre los entusiastas de este sport ha despertado vivísimo interés el resultado de este match.

El Arcipreste

Ha regresado el Arcipreste de Bilbao don Isidoro Montealegre.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 28 (11 noche.)

El Puerto de Pasajes

Hoy ha llegado el General de ingenieros Sr. Urquiza y los ingenieros de caminos Sres. Cardorera, Larrea y Herdeyes, que forman la comisión encargada de la reversión del Puerto de Pasajes al Estado.

Esta madrugada han ofrecido en aquel lugar el espectáculo de una cómica película de cinematógrafo, el Alcalde occidental, el jefe de la guardia municipal y varios guardias rurales, que en unión de unos 200 espectadores, esperaban pacientemente la aparición fantástica del fantasma, pero éste, por lo visto, no ha querido exhibirse ante tanta gente, y les ha proporcionado el primer mico.

El público ha fantaseado de lo lindo á este propósito.

Formidable incendio

Ampliando los detalles que ayer le anticipé acerca del formidable incendio ocurrido en Anzuola, en el que han quedado destruidos varios edificios, hay que agregar que el siniestro se produjo en la casa del señor conde de Villafuertes, de la que se propagó á las inmediatas.

Las pérdidas han sido justipreciadas en veinte mil pesetas.

Batalla campal

Se han recibido noticias oficiales de una sangrienta reyerta desarrollada anteayer en Lsarte entre dos bandos de mozos de la localidad.

Unos y otros se acometieron con saña verdadera, utilizando al efecto toda clase de armas.

De la refriega resultaron tres heridos, de ellos dos de pronóstico reservado y uno leve.

Gracias á la intervención de la guardia civil no hubo que lamentar mayores males.

En el lugar donde se desarrolló la batalla fueron detenidos tres contendientes, los cuales han sido puestos á disposición del Juzgado que instruye diligencias.

Sport vasco

En el frontón Moderno se ha jugado esta tarde el partido de desafío anunciado, entre Arzamendi, de un bando, y Vildósola y Arambaru del otro.

Al comenzar el partido se dió el dinero por la pareja y aumentó considerablemente al ver que á partir de la igualdad en el tanto 1, salían por delante los favoritos, los cuales con relativa facilidad llegaron á cumplir los 40 tantos concertados, por 21 en que quedó Arzamendi.

Barcelona

Barcelona 28 (19,35)

Clausura de la Universidad

El rector de la Universidad señor barón de Bonet ha fijado ya un edicto haciendo pública su decisión, previa consulta con el claustro universitario, de clausurar dicho centro docente por tiempo indeterminado en vista del estado de agitación reinante entre la clase escolar.

A primeras horas de la tarde se ha asegurado que muy en breve se volverá á abrir las aulas universitarias, pues así lo ha solicitado los mismos estudiantes prometiendo la pacificación de los espíritus.

Las autoridades judiciales, civiles y militares continúan practicando diligencias en averiguación de los sucesos desarrollados en el Hospital Clínico desde que fué agredida la guardia civil.

La traida de aguas

Ha llegado á esta ciudad el exministro de Hacienda señor Alvarado, quien en su calidad de comisario regio del abastecimiento de aguas á Barcelona ha reunido á la Junta encargada de esta gestión, cambiando impresiones sobre la marcha actual del asunto.

Predominan los pesimismo, pues ahora resulta que los de Lérida siguen interponiendo todo género de recursos contra el intento de desviación de aguas del río Segre de aquella provincia.

Heblase de organizar una manifestación para solicitar del gobierno la inmediata realización de las aspiraciones de Barcelona.

Los radicales

Los radicales se muestran indignados contra el expediente de incapacidad instruido á dos de sus concejales electos.

Han recurrido en alzada ante la superioridad.

Huelga solucionada

Mercé á las acertadas gestiones del gobernador civil se ha solucionado satisfactoriamente para ambas partes la huelga de operarios ebanistas que existía en esta ciudad hace ya más de un mes.

El gobernador civil ha sido muy felicitado por esta solución.

Un banquete

Varios banqueros barceloneses compañeros de profesión del concejal electo por Barcelona don Manuel Garriga, le han ofrecido un banquete de compañeros para celebrar su triunfo en las últimas elecciones.

El banquete se ha celebrado hoy al mediodía, viéndose sumamente animado.

Dalmacio Iglesias

Se asegura que el batallador diputado tradicionalista don Dalmacio Iglesias pronunciará el domingo próximo una conferencia en el Círculo Jaimita de esta población, estudiando la situación actual de Barcelona y norma de conducta que deben seguir las derechas para la reconquista total de las Corporaciones públicas.

Pidiendo socorro

Hoy ha visitado al gobernador una comisión de Manresa presidida por el alcalde en demanda de socorro, pues resulta que los labradores de allí han quedado en muy mala situación porque las últimas inundaciones les han anegado sus campos.

El gobernador ha prometido interesar

al gobierno en pro de los labradores manresanos.

Visitas

El Prelado ha sido visitado por numerosos católicos y corporaciones católicas.

El jueves ó viernes comenzará la Santa Visita Pastoral.

MASANA.

MADRID

Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las siete de la tarde hasta las 3 de la madrugada.

La paz en el Kert

La noticia de la paz se hace pública en los campamentos.—Impresión general.—Prisioneros que no quieren abandonar nuestro campo.—La brigada Villalón.—Reserva y comentarios.

En la orden general del Cuerpo de Ejército en operaciones se han hecho públicas las negociaciones que dieron por resultado el haberse concertado la paz con los kabilios rebeldes, mediante la concesión del perdón por parte de España.

En los campamentos, en los que se estaba palpando la dificultad de luchar en esta parte del año, ha producido satisfacción la noticia.

Se ha comenzado á poner en libertad á algunos moros prisioneros, y se ha observado que una buena parte de ellos se negaban á marchar á sus poblados, pues dicen que se encuentran entre los españoles como no han de estar entre los suyos propios, y temen además que los traten de traidores y los sugeten á toda clase de castigos. Esto es muy comentado.

Asegúrase aun cuando no se ha podido confirmar la noticia, que se han dado las órdenes para que emprenda el regreso á Málaga la brigada que manda el general Villalón, compuesta de los regimientos de Brbón y Extre madura.

No hemos podido confirmar la noticia porque este género de órdenes se transmiten con grandes reservas hasta el punto de que los mismos oficiales las ignoran muchas veces.

En Larache y Alcázar.—Lo que dicen los indígenas.—La acción de España ha sido beneficiosísima.—El teniente coronel Silvestre á la Península.

Las noticias que se reciben de Larache y Alcázar son muy satisfactorias para España.

En aquella zona la tranquilidad es absoluta, completa.

Los indígenas están sumamente satisfechos de la protección que España les dispensa, y reconocen que su acción en aquellas regiones no ha podido ser más beneficiosa.

Ellos mismos proclaman á voz en grito que están encariñados con las excelencias de la civilización que han implantado allí los españoles.

Puede asegurarse que la población indígena está identificada completamente con los españoles y que desea vivamente que continúe la dominación de los mismos en aquel país.

La acción que ha realizado en dichos territorios el teniente coronel Silvestre es merecedora del aprecio de todos los buenos patriotas, pues realmente con su perseverancia, entusiasmos y excelente diplomacia ha logrado que el nombre de España fuese bendecido por los naturales de esos territorios, y que nuestra Patria fuese apreciada con cariño por los mismos que antes la escarmentaban y maldicían.

El teniente coronel Silvestre marchará en breve á la Península para informar al Gobierno de asuntos de interés para dichos territorios.

Habla Canalejas

El presidente del Consejo de ministros señor Canalejas al recibir á los periodistas nos ha manifestado que el Rey había marchado de Madrid para tomar parte en una cacería de Santa Cruz de Mudela, pero que regresará seguramente á la Corte para poder celebrar Consejo el sábado.

Dijonos que la cuestión internacional se va solucionando á medida de los deseos del gobierno y que presentaba muy buen aspecto y expresó su confianza en la labor desarrollada por sus compañeros, en los presupuestos, que cree han de satisfacer las aspiraciones del país.

Dijo que se aceleraría el estudio de los procesos pendientes por los sucesos de Cutlera para que no se suscite nuevamente esta cuestión.

Alabó la prudencia de los estudiantes y la mesura con que se habían comportado, y dijo que este asunto normalidad, también en vías de perfecta normalidad, respecto á los asuntos de Melilla se congratulaba de que haya renacido el completo de la tranquilidad y saliendo al paso de los que le atacan por haber ordenado el regreso de algunas fuerzas, alegando que no es serio este traer y llevar de fuerzas, dijo que el gobierno no podía negarse á las peticiones de fuerzas hechas por el general García Aldave, y al mismo tiempo cree que ahora ya se puede ordenar la reparación de algunas.

Insistió en que tanto los asuntos del orden interior como los del internacional se van desenvolviendo dentro del mejor optimismo.

Sustuvo que con las potencias extranjeras nos encontramos en inmejorables relaciones, como ha podido observarse en la demanda de socorro, pues resulta que los labradores de allí han quedado en muy mala situación porque las últimas inundaciones les han anegado sus campos.

El gobernador ha prometido interesar

Los radicales

Los radicales se muestran indignados contra el expediente de incapacidad instruido á dos de sus concejales electos.

Han recurrido en alzada ante la superioridad.

Huelga solucionada

Mercé á las acertadas gestiones del gobernador civil se ha solucionado satisfactoriamente para ambas partes la huelga de operarios ebanistas que existía en esta ciudad hace ya más de un mes.

El gobernador civil ha sido muy felicitado por esta solución.

Un banquete

Varios banqueros barceloneses compañeros de profesión del concejal electo por Barcelona don Manuel Garriga, le han ofrecido un banquete de compañeros para celebrar su triunfo en las últimas elecciones

único que le había hecho vacilar era el pensar en complicaciones en la cuestión internacional que no existen ya.

Terminó diciendo que había conferenciado extensamente con el gobernador militar de Ceuta general Alfau, al que ha dado instrucciones sobre la política que conviene desarrollar allí pues el general Alfau marchará mañana a Ceuta.

Dijones que seguía recibiendo muchas comisiones de provincias.

Firma de Gobernación

La firma de Gobernación de hoy es muy extensa pero carece de interés general.

Únicamente lo tiene para Navarra la concesión de franquicia postal al Comité ejecutivo del Congreso internacional de viticultura que ha de celebrarse en Pamplona en 1912.

Nombramiento de un Cardenal

En Valladolid reina gran entusiasmo por motivo de haber sido elevado a la categoría de Cardenal el Arzobispo de aquella diócesis señor Cos y Macho.

El día 1.º de Diciembre son esperados en aquella población castellana los guardas nobles, portadores de las credenciales pontificias.

Funerales por Lopez Dominguez

En la basílica de Santiago de Bilbao se han celebrado solennemente funerales por el eterno descanso del alma del general Lopez Dominguez.

Al acto concurrió, además de las autoridades, numeroso público.

El conflicto estudiantil

En la Facultad de San Carlos de Madrid se ha celebrado hoy un mitin al que además de un considerable número de estudiantes, acudieron representantes de todas las demás Facultades.

El Decano de la Facultad de Medicina señor Calleja, en un discreto y morigerado discurso, exhortó a los estudiantes a que depusieran su actitud para que no se echase a desear de empalmar las vacaciones.

En medio de un llo espantoso se pronunciaron después varios discursos, en los que se propusieron medidas y resoluciones para todos gustos.

Hubo estudiante que invitó a sus compañeros a nombrar una comisión que marche a París con el exclusivo objeto de castigar las ironías del correspondiente «Heraldo» Luis Bonafoux.

Visitando a Rodrigañez

Una comisión de ceramícos ha visitado al ministro de Hacienda para rogarle que no se rebajen los derechos a los artículos que constituyen el tráfico de los solicitantes.

El señor Rodrigañez les prometió estudiar el asunto.

Valoraciones y Aranceles

Se ha reunido hoy la ponencia de Valoraciones y Aranceles, discutiendo y aprobando el apartado 13.º último de los que constituyen las tarifas de importación.

Mañana comenzará la revisión de los Aranceles a la exportación de los productos nacionales.

La huelga de ferroviarios

Han visitado al señor Gasset el Director y el Ingeniero del ferrocarril de Arroyo a Maipartida, los que aseguraron al ministro haber quedado zanjada la cuestión del Montepío.

Con esto parece que puede darse por solucionada la huelga de los ferroviarios de aquella región.

Declaración de competencia

La Audiencia de Valencia ha desestimado la cuestión de competencia suscitada por varios abogados civiles, defensores de los procesados por los delitos de Cutlera, en demanda de que se declarase ser los Tribunales ordinarios, los llamados a conocer y decidir en el proceso que por asesinato del Juez y de sus auxiliares se sigue.

Más de los estudiantes

Sobre las tres y media de la tarde, algunos estudiantes de las Facultades de Derecho y de Ciencias se han dirigido a la Universidad con objeto de celebrar una reunión.

Como se encontraron con la puerta cerrada, han prorumpido en gritos y amenazas, dando motivo a que se personase el rector señor Conde y Luque, quien les concedió permiso para celebrar la reunión en una de las aulas de la Facultad de Ciencias.

Conflicto conjurado

Dicen de Cadix que merced a los buenos oficios del Alcalde de aquella ciudad, ha quedado solucionada la huelga de los cargadores del muelle, los cuales han reanudado ya sus trabajos.

Hallazgo de un cadáver

Un telegrama de Lérida da cuenta de que en el kilómetro 235 de la línea de Zaragoza ha sido hallado un cadáver que identificado resultó ser el de Francisco Agustín Flores.

Llegada de tropas

Procedentes de Melilla han llegado hoy a Málaga el general Villalón y el primer batallón del regimiento de Extremadura.

Un gentío inmenso presencia desde lo más avanzado de los muelles el desembarco de los soldados tributándoles un entusiasta recibimiento.

Las autoridades felicitaron al general Villalón por su regreso a la par que costearon un rancho especial a los soldados.

Estos son muy agasajados por el vecindario de la ciudad andaluza.

A Sevilla

Ha marchado a Sevilla para entrevistarse con los ganaderos andaluces el duque de Veragua.

Ignórase los asuntos de que van a tratar.

El Alcalde de Barcelona

Encuétrase en Madrid el Alcalde de Barcelona Sr. Marqués de Mariano, que ha conferenciado con los señores Barroso y Canalejas.

Se insiste en que el Marqués de Mariano dejará de ser Alcalde de la ciudad condal el mismo día que tome posesión el nuevo Ayuntamiento.

El Marqués de Mariano ha solicitado audiencia del Rey.

Juegos florales

Van muy adelantados los trabajos de organización de unos Juegos florales con el carácter de nacionales, cuyo programa se hará público muy en breve.

Consejo de ministros

A las ocho de la noche ha terminado el Consejo de ministros celebrado en Gobernación.

En el mismo el ministro de Estado señor García Prieto ha explicado detenidamente el curso de la política internacional, dando cuenta de las incidencias suscitadas en las Cámaras extranjeras al discutirse las negociaciones franco-alemanas.

El señor García Prieto expresó su creencia de que las negociaciones hispano-francesas sobre Marruecos darán comienzo dentro de diez ó doce días.

Los ministros se lamentaron de la campaña que algunos periódicos franceses han emprendido contra el embajador español en París señor Perez Caballero y condenaron así mismo los ataques que un periódico madrileño dirige a la personalidad del embajador francés Mr. Geofroy.

El ministro de Fomento dio cuenta del conflicto de los ferroviarios andaluces, gestiones que había hecho estos días para solucionar y confianza de que se llegará a un pronto arreglo antes de que la huelga se haga efectiva.

El ministro de instrucción señor Jimeno dio cuenta con todo género de pormenores del conflicto estudiantil, estudiándolo desde sus orígenes y expresando así mismo su creencia de que pronto será solucionado totalmente.

Se aprobaron un expediente sobre construcción de un pantano en Undecoma y la subasta de un edificio para la instalación del gobierno.

Se habló de la cuestión arancelaria y de la necesidad de gestionar la concentración de los tratados de comercio necesarios para favorecer el desenvolvimiento del comercio.

Los estudiantes

Salamanca.—Respondiendo a inspiraciones recibidas de Madrid, los estudiantes no han entrado en clase como protesta de lo ocurrido en Barcelona.

La mayoría de ellos se han marchado ya a sus casas anticipando las vacaciones de Navidad.

Hacia la normalidad

Vigo.—Han vuelto a posesionarse de sus cargos los concejales que abandonaron el Municipio a consecuencia del conflicto con el Gobernador de Pontevedra.

Ha asistido a la sesión Urzeliz quien ha garantizado que Vigo recibirá una satisfacción.

La revolución en China

La revolución en Nankin.—Las potencias se refuerzan en Pekin.

Las últimas noticias del Celeste Imperio acusan extremada gravedad en la situación.

La revolución se halla concentrada en Nankin donde los revolucionarios han hecho cuestión de honor su conquista porque conseguido esto tendrán en su poder el acceso fácil a Pekin.

Los revolucionarios, después de un duradero y enconado combate con los imperiales, consiguieron rechazar a estos en una cuarta parte de la población y obligarles a apagar los fuegos de las baterías de Leon-Hill.

Además se apoderaron de un importante fuerte extraterritorio.

Las potencias europeas y el Japon, ante el inminente peligro que corre Pekin, se han apresurado a reforzar sus destacamentos para el amparo de sus respectivas legaciones y garantías de las vidas y haciendas de sus súbditos.

Francia ha concentrado un millar de soldados; el Japon 1.200; Inglaterra 1.500; y Rusia un contingente bastante mayor.

La guerra italo-turca

La acción naval en el mar Rojo.—Los italianos avanzan.—Las bajas de los últimos combates.

Telegramas de Nápoles afirman que la escuadra italiana del mar Rojo ha recibido orden de iniciar la acción naval en las costas de Arabia.

Ella ha tenido posterior confirmación con las noticias de Turquía que aseguran haber desaparecido los buques turcos que marchaban con frecuencia por dicho mar.

Además hay despachos dando cuenta de que la escuadra italiana ha echado a pique recientemente a 3 cañoneros y 2 torpederos turcos, lo que ha motivado el pánico difundido en la marina turca.

Los italianos han avanzado hacia el oasis de Trípoli en unos 1.200 metros, fortificando enseguida las avanzadas que al principio de la guerra fueron susyas, pero que posteriormente las recuperaron los turcos.

En el radio de las nuevas defensas figuran dos poblados importantes, cuyos habitantes se han apresurado a hacer sumisión.

En el combate ante Berna del 24 tuvieron los italianos 42 bajas, entre muertos y heridos y en el del 25, 120 entre ellos 18 muertos.

Las bajas sufridas por los enemigos se hacen ascender a más del triple.

BOLSA DE MADRID

Colectación oficial comparada

Día 27 Día 28	
Deuda perpetua 4 por 100 interior	85'15 85'40
idem id pequeños	86'95 86'40
idem fin próximo	00'00 00'00
Deuda amortizable 5 por 100	101'20 101'25
Amortizable nuevo	95'00 95'20
Acciones del Banco de España	456'50 457'00
id. de la Compañía Arrendataria de Tabacos	297'00 300'00
Azurarares preferentes	47'75 46'75
id ordinarias	17'00 15'00
Obligaciones	78'00 78'35
Banco Español del Rio de la Plata	000'90 489'00
Cambios sobre París (tanto por ciento)	8'40 8'50
id. Londres (pesetas por libra esterlina)	27'32 27'34
París, Exterior español	95'15 95'25

EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior a 85'40 el ídem fin próximo a 85'37; los francos a 8'50; las libras a 27'35; el amortizable a 101'25.

Extranjero

Millonario que fallece

París.—Hoy (28) ha fallecido mon-

De provincias

Las curanderas chinas

Badajoz.—Como se suponía, están haciendo furor las curanderas chinas que, expulsadas de Lisboa, se han instalado en esta población.

Como han realizado ya, en enfermedades de los ojos sobre todo algunas curas verdaderamente prodigiosas, vienen en romería de los pueblos cercanos a consultarlas.

El Gobernador les expulsará mañana si no cesan antes en su cometido.

Esperando a los Reyes

Sevilla.—Se sabe que los Reyes vendrán este año hasta los últimos días del mes de Enero pasando en esta capital todo el mes de Febrero.

Como de costumbre, se prepara una gran fiesta militar en la que los nuevos reclutas jurarán la bandera.

En favor de la agricultura

Valladolid.—Se ha convocado nueva asamblea de los comercios mermados en sus intereses con las proposiciones que, según se anuncia, prepara el Gobierno para acordar emprender una activa campaña en la opinión en defensa de sus intereses.

Los estudiantes

Salamanca.—Respondiendo a inspiraciones recibidas de Madrid, los estudiantes no han entrado en clase como protesta de lo ocurrido en Barcelona.

La mayoría de ellos se han marchado ya a sus casas anticipando las vacaciones de Navidad.

Hacia la normalidad

Vigo.—Han vuelto a posesionarse de sus cargos los concejales que abandonaron el Municipio a consecuencia del conflicto con el Gobernador de Pontevedra.

Ha asistido a la sesión Urzeliz quien ha garantizado que Vigo recibirá una satisfacción.

La revolución en China

La revolución en Nankin.—Las potencias se refuerzan en Pekin.

Las últimas noticias del Celeste Imperio acusan extremada gravedad en la situación.

La revolución se halla concentrada en Nankin donde los revolucionarios han hecho cuestión de honor su conquista porque conseguido esto tendrán en su poder el acceso fácil a Pekin.

Los revolucionarios, después de un duradero y enconado combate con los imperiales, consiguieron rechazar a estos en una cuarta parte de la población y obligarles a apagar los fuegos de las baterías de Leon-Hill.

Además se apoderaron de un importante fuerte extraterritorio.

Las potencias europeas y el Japon, ante el inminente peligro que corre Pekin, se han apresurado a reforzar sus destacamentos para el amparo de sus respectivas legaciones y garantías de las vidas y haciendas de sus súbditos.

Francia ha concentrado un millar de soldados; el Japon 1.200; Inglaterra 1.500; y Rusia un contingente bastante mayor.

La guerra italo-turca

La acción naval en el mar Rojo.—Los italianos avanzan.—Las bajas de los últimos combates.

Telegramas de Nápoles afirman que la escuadra italiana del mar Rojo ha recibido orden de iniciar la acción naval en las costas de Arabia.

Ella ha tenido posterior confirmación con las noticias de Turquía que aseguran haber desaparecido los buques turcos que marchaban con frecuencia por dicho mar.

Además hay despachos dando cuenta de que la escuadra italiana ha echado a pique recientemente a 3 cañoneros y 2 torpederos turcos, lo que ha motivado el pánico difundido en la marina turca.

Los italianos han avanzado hacia el oasis de Trípoli en unos 1.200 metros, fortificando enseguida las avanzadas que al principio de la guerra fueron susyas, pero que posteriormente las recuperaron los turcos.

En el radio de las nuevas defensas figuran dos poblados importantes, cuyos habitantes se han apresurado a hacer sumisión.

En el combate ante Berna del 24 tuvieron los italianos 42 bajas, entre muertos y heridos y en el del 25, 120 entre ellos 18 muertos.

Las bajas sufridas por los enemigos se hacen ascender a más del triple.

BOLSA DE MADRID

Colectación oficial comparada

Día 27 Día 28	
Deuda perpetua 4 por 100 interior	85'15 85'40
idem id pequeños	86'95 86'40
idem fin próximo	00'00 00'00
Deuda amortizable 5 por 100	101'20 101'25
Amortizable nuevo	95'00 95'20
Acciones del Banco de España	456'50 457'00
id. de la Compañía Arrendataria de Tabacos	297'00 300'00
Azurarares preferentes	47'75 46'75
id ordinarias	17'00 15'00
Obligaciones	78'00 78'35
Banco Español del Rio de la Plata	000'90 489'00
Cambios sobre París (tanto por ciento)	8'40 8'50
id. Londres (pesetas por libra esterlina)	27'32 27'34
París, Exterior español	95'15 95'25

EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior a 85'40 el ídem fin próximo a 85'37; los francos a 8'50; las libras a 27'35; el amortizable a 101'25.

Extranjero

Millonario que fallece

París.—Hoy (28) ha fallecido mon-

señor Gustavo Rostchild, uno de los jefes de la poderosa casa de Banca su apellido y principal accionista del ferrocarril del Norte de Francia y de «P. L. M.»

Su muerte ha sido muy sentida.

Mr. Geofroy

París.—El embajador de Francia en Madrid Mr. Geofroy ha declarado que regresará a Madrid del 6 al 10 del próximo Diciembre.

Creo que las negociaciones franco españolas se llevarán rápidamente, sin que se susciten graves dificultades.

En favor de China

Petersburgo.—Se confirma la impresión de que Rusia prestará todo su apoyo a la dinastía de los Manchus en China, emitiendo un crédito empréstito de varios millones de rublos.

MENCHETA.

Madrugada

Noticia sensacional

Pero que será "canard,"

San Sebastián 29 (2,20 madrugada)

Telegrafian a última hora de París dando cuenta de que por la tarde, ha circulado rápidamente el sensacional noticia de haber sido asesinado el rey de Italia.

El rumor, como le digo, se ha extendido por todo París y en los transportes de las redacciones se ha publicado la noticia por vía de información pero haciendo resaltar la circunstancia de que la noticia no ha tenido confirmación oficial y de que las líneas telegráficas se hallan interrumpidas casi en su totalidad a causa del temporal de los pasados días.

El correspondiente.

Vacante de médico

Por terminación del contrato, se anuncia la plaza de médico titular y particular de este partido, compuesto de los pueblos de Abárzuza, Eraul, Ibricu y varios vecinos de Iruñeta y Muru, (distantes entre sí tres kilómetros el que más) con el sueldo anual de cincuenta pesetas por el primer concepto, y dos mil cuatrocientas cincuenta por el segundo, pagaderas por trimestres vencidos los dos primeros, y los tercero y cuarto en una solución al terminar el año de servicios. Las solicitudes al que suscribe en el término de veinte días, a contar desde la fecha. El contrato será por dos años, pero se dará por terminado en cualquier tiempo si la Excelentísima Diputación reglamenta el servicio facultativo.

Abárzuza 27 de Noviembre de 1911.—El Alcalde-presidente, Ruperto Pegoia. 3-1

Andosilla

Por terminación del contrato ó nombramiento, se anuncia la vacante de la titular de Veterinaria de esta villa, con el sueldo anual de ciento cincuenta pesetas, satisfechas por trimestres vencidos y con sujeción a las condiciones obrantes en esta Alcaldía. Quiénes aspiren a su desempeño, la solicitarán en el plazo de quince días contados desde el día de la fecha de la inserción de este anuncio en el periódico de la provincia El Eco de NAVARRA. Andosilla 25 de Noviembre de 1911.—El Alcalde, Sebastian Gurpegui. 2-1

Se alquila

la bajera de la casa núm. 32 de la calle de San Nicolás de esta ciudad. Dará razón el procurador don Pedro Izquierdo, Constitución, 35, 2.º 8-1

Bálsamo calmante

conocido por bálsamo de «Pelotaris»

Desde esta fecha lo expendemos también en botellas de medio litro a tres pesetas.

San Nicolás 28, farmacia. 5-1 (a)

Pérdida

La persona que hubiera recogido una cadena con cuatro llaves, dos piqueñas inglesas, una cuadrada y un llavín de aluminio, haga el favor de entregarla en la calle de San Anton 22, 3.º y se le gratificará. 3-1

Euskal-jai

A las tres de la tarde.—Trucos y Arzamenadi, azules; Aritz y Ucin, rojos.

Segundo partido.—Báizquiza y Fernandez, azules; Felipe y Marquinez, rojos.

15.000 pesetas

se tomarán hipotecando fincas rústicas y urbanas. Darán razón Plazaeta del Consejo, 1, 2.º izquierda. 3-1

Modista

Se ofrece para marchar a las casas. Confección de toda clase de prendas de señoras y niños.

Calle de San Gregorio, núm. 28. 1.º 8-7

Estiercol

En la Rochapea y en Pamplona se vende estiercol del cuartel de Caballería. Informará Diego Mina. 16-10

Liquidación verdad

Los acreditados ambulantes de tejidos residentes en Urroz ponen en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que habiendo comprado todos los géneros que pertenecían al comercio de la señora Viuda de don Gregorio Marriño, de Pamplona, los liquidan por unos días a precios baratísimos en el mismo local, plaza Consistorial núm. 2. 8-7

Se ofrece

un matrimonio para cuidar a una señora viuda, sin familia. Informarán en la calle de Santo Andía, número 29, piso 2.º 3-2

¿Le molestan A Vd. LOS CALLOS?

Todo esto se evita usando el gran Calliada Luch.

De venta en la zapatería de las tres BBB, San Saturnino 16.

Para la temporada de invierno hay en toda clase de calzado gran surtido. Precios muy económicos. 10-5

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864

Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA

Compra y venta de Valores.—Préstamos y cuantías de crédito, con garantía de Fondo. Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—Descuentos de letras sobre plaza, de pagaré con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y cupones de postas.—Préstamos hipotecarios.—Giro y negociaciones de letras.—Circuitos sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa.

Imposiciones a plazo de un año y 3 l/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos ensetas efectivas a la vista con interés de 2 por 100 anual.—En moneda extranjera se abona el un por 100 anual.

Cofres de alquiler

Enfermedades de los ojos

El culto y reputado oculista Dr. Arnal, con más de 30 años de práctica, ha establecido en Tudela una clínica (sucursal de la que hace muchos años tiene establecida en Zaragoza) en la fonda de La Unión, en donde recibirá a cuantos enfermos de la vista quieran consultarle, de 10 a 1 de la mañana y de 3 a 4 de la tarde.

Honorarios.—Al alcance de todas las fortunas.

Fonda de LA UNION.—TUDELA. (a) —4

Correas de cuero armado

Las más adherentes.—Las más resistentes

CORREAS DE BALATA Y DE CUERO INGLES

MIGUEL ERVITI, Ingeniero, Chinchilla, 2, Pamplona. —6

“LA ACTIVIDAD,”

Sociedad anónima de Seguros, Domiciliada en Pamplona

FUNDADA EL AÑO DE 1899

Autorizada por R. O. del Ministerio de Fomento, fecha 8 de Julio de 1909

HECHO EL DEPOSITO PREVIO QUE DISPONE LA LEY.

Seguros de Vida, Mixtos, a Plazo fijo, de Rentas Vitalicias inmediatas, Dotales é Infantiles.

Edificios propiedad: en Barcelona, Pamplona, Zaragoza, Alcañiz y solar para construcción en San Sebastián.

OFICINAS GENERALES: en el edificio propiedad de la Sociedad en Pamplona, calle de José Alonso, núm. 4.

Planchador mecánico

MONTADO CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS

Planchado y abrillantado de camisas, cuellos y paños.

También se planchan toda clase de prendas por complicadas que sean.

“LA ANDORRANA,”—Chapitela, 24.

Para que los trabajos puedan recogerse el sábado, es necesario sean entregados antes del jueves. 7-4

Venta de casa

Se desea vender una casa en sitio céntrico, propia para cualquier clase de comercio.

Razón: Jarauta 6, 3.º, Secundino Usunariz, albañil. 5-4

Tos--Estreñimiento

Las pastillas pectorales para combatir las toses y los Polvos Regularizadores de Rincón contra el Estreñimiento, los hallará el público en la Farmacia de don Manuel N. Grillas.—Misor 55, a dos y diez reales respectivamente. 28-9

A los maestros

El Circulo de la Caja rural de Vilafranca necesita un maestro que dirija la escuela nocturna de adultos durante el invierno. Para tratar de condiciones dirigirse a su Presidente. 8-7

Iraizoz (Ulzama)

VENTA DE 1.274 ARBOLES DE ROBLE

El Concejo de este pueblo, competente autorizado por S. E. la Diputación, saca a la venta en pública subasta 1.274 árboles de roble divididos en siete lotes, bajo los tipos y condiciones que se lecrán en el acto del remate y que están de manifiesto en la Secretaría del Concejo, para el que guste enterarse.

El acto tendrá lugar en la Sala Concejal del mismo, el día 17 del próximo mes de Enero y hora de las once de la mañana.

Iraizoz 21 de Noviembre de 1911.—El Alcalde, Juan Martín Echandi. 8-6

Subasta

DE ARBOLES DE ROBLE

El concejo de Auza (valle de Ulzama) vende en subasta pública que se celebrará en su Sala Concejal el día 12 de Diciembre próximo y hora de las once, ciento cinco árboles robles marcados en su monte común.

Auza 23 de Noviembre de 1911.—El alcalde, por su acuerdo Fermín Churruga. 3-2

Oficiales zapateros

Hacen falta en la Zapatería de Mauricio Huici de Leumberri, trabajo de caballero garantizado por todo el año

Para informes dirigirse al mismo señor. 3-2

Venta de carbón

En la carbonería de la calle de la Mañueta núm. 13, encontrarán sacos de carbón de carro a 2,60 pesetas, saco y en lo demás gran rebaja de precio. 8-2

En 15.000 ptas.

y en el mejor punto de la Rochapea, se vende una finca de utilidad y recreo.

Informarán: Rochapea 48. (a) 8-4

Calafacción

Gran surtido en estufas y cocinillas de los mejores sistemas. Cocinas económicas. Gran novedad estufas de bolsillo! Calafacción de habitaciones por gas caliente y vapor a baja presión. Accesorios de todas clases. Tuberías. Precios sin competencia. Pídanse tarifas y presupuestos.

F. ARIZTI YABEN

Almacén de hierros y metales, Paseo de Sarasate, 26. 15-7 (a)

Herrero

Se necesita un joven que tenga algún principio en el oficio ó sin él, con buenas referencias. Informará Ceferino Echarrondo, en Puente la Reina. 8-2

Obanos

El Ayuntamiento de esta villa, competente autorizado por la Superintendencia, procederá a la venta en pública subasta de doscientos chopos, en su pie dividido en lotes de diez árboles cada uno, cuyo acto tendrá lugar el día trece de Diciembre próximo, a las diez de su mañana bajo el precio y condiciones que se lecrán en dicho acto.

Obanos 26 de Noviembre de 1911.

El Alcalde Presidente, Vicente Zabalgui. 3-2

Traspaso

del acreditado taller de cerrajería y herrería de Pablo Urmeneta, calle de San Nicolás, 34 y 36. 8-4

Carcastillo

GUARDERÍA RURAL

Implantado el servicio de guardería rural para la riqueza rústica de esta jurisdicción, creando tres plazas retribuidas con 250 pesetas diarias cada una, y los emolumentos legales, se admiten solicitudes por escrito durante 10 días, las cuales han de presentarse ante el Alcalde que suscribe.

Las obligaciones y condiciones para el nombramiento, se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

Carcastillo 21 Noviembre 1911.

El Alcalde, Salustiano Alfaro. 6-6

Café Suizo

MATOSI Y C.ª

Pamplona

Latas de café (llamadas de 200 gramos) Puerto Rico hacienda superior tostado y molido sin mezcla, a pesetas 1'30.

El mismo se vende sin molido, a pesetas 1'00.

30-2 (a)

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA.

AGUA DE LOECHES

Purgante y curativa

La y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO... Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA...

Antiparasitaria, antihéptica, antisifilítica, antiescorofulosa, antibiliosa, y reconstituyente.

Único gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión...

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL. Tratamiento de L. RICHELET. Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Vino de Peptona ORTEGA

Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1896.

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. ES TAN AGRADABLE como el mejor postre.

Agendas Baily-Baillière para 1912. Agenda de Bute, MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria, Agenda de Cocina, AGENDA Médico-quirúrgica, Agenda de Bolsillo.

HEMOGLOBINA. Ninguna ANEMIA. VINO * ELIXIR * JARABE * GRACEAS.

Vapores correos A AMÉRICA. Línea de Sud-América SALIDAS DE BILBAO. Línea de Cuba y México SALIDAS DE BILBAO.

La Unión y el Fénix Español. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL SOCIAL 2.000.000 de pesetas efectivas.

SOLUCION CASES de clorhidrofosfato de cal. Premiada en varias Exposiciones.

Vivificad vuestros órganos fatigados por medio de órganos sanos. FERMENTOS ORGÁNICOS "ZÉVOR".

El Eco de Navarra. Una señora. Se arreglan acordeones, concertinas, música armónica y arítmicos.

Se pueden ganar de 4 a 8 pesetas diarias o más según aptitud, cuantos se dediquen a la venta al detall de producto que hace aumentar extraordinariamente la puesta de las gallinas.

Chocolates y Cafés. (DE LA) Compañía Colonial. 38 recompensas industriales.

Podemos probar que nuestros agentes generales ganan más de 200 pesetas por semana. Si gana V. menos de 25 pesetas por día, escribanos.

Agencia DE PUBLICIDAD JOSE STORR. Hijo y sucesor de Ricardo Storri Propietario.

Boletín Religioso. SANTORAL. Día 29 Miércoles.—San Saturnino, Obispo y mártir, patrón de Pamplona.

Servicio parroquial de enfermos. Mercado de cereales. Estafeta local. MERCADO DE CEREALES. 26/13 litros (robo).

VALORES DE NAVARRA. Colectación de ayer. Deuda provincial al 3 y 1/2 por 100.

REGISTRO CIVIL. En el juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones. DEFUNCIONES.

PASATIEMPOS. Charadas. Remitida por «Punto-Final» y dedicada a «Vaya-Cardo».

Sustitúyanse las estrellas por letras de modo que se lea lo siguiente: 1.º Consonante. 2.º Rio.